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Homélie sur Luc 6:39-40 

 
39 Il leur a aussi raconté cette parabole : « L'aveugle peut-il guider l'aveugle ? Ne tomberont-ils pas tous deux 

dans un trou ?  40 Le disciple n'est pas au-dessus du maître ; tout disciple accompli sera comme son maître. 

Chers frères et sœurs en Christ,  

l'Évangile d'aujourd'hui nous offre un enseignement profond de Jésus sur la cécité spirituelle et la 

transformation, fruit d'une réelle vision. Jésus, le Maître Enseignant, utilise une image simple, mais 

frappante : un aveugle guidant un autre aveugle. Il s'agit d'un avertissement, mais aussi d'une 

invitation à rechercher la vraie perception et à devenir ceux qui voient et aident les autres à voir. 

Comprendre l'enseignement de Jésus à travers la Nouvelle Alliance 

Pour saisir la profondeur des paroles du Christ, nous devons les considérer à travers le prisme de la 

Nouvelle Alliance que Dieu a promise par l'intermédiaire du prophète Jérémie : 

« Voici venir des jours » déclare le Seigneur « où je conclurai une Alliance nouvelle avec la maison 

d’Israël…, je mettrai ma Loi au-dedans d’eux, et sur leur cœur je l’écrirai. Et personne n’enseignera 

plus son prochain, ni personne son frère, en disant « Connaissez le Seigneur » ; car eux tous me 

connaîtront, du plus petit au plus grand d’entre eux …car je pardonnerai leur faute, et de leur péché 

je ne me souviendrai plus. (Jérémie 31:31-34). 

Jésus est venu inaugurer cette Nouvelle Alliance, appelant les gens à aller au-delà des lois extérieures 

et à entrer dans une transformation interne plus profonde — une loi écrite sur le cœur. Telle est 

l'essence de la repentance : il ne s'agit pas simplement de se détourner du péché, mais de s'éveiller à 

une nouvelle façon de voir et de vivre. 

Qui sont les aveugles ? 

La question de Jésus : « L'aveugle peut-il guider l'aveugle ? » - nous incite à réfléchir à la nature de la 

cécité spirituelle. La cécité n'est pas seulement physique, elle peut aussi être intellectuelle, 

émotionnelle et spirituelle. Une personne aveugle peut également être aveugle sur les plans 

intellectuel, émotionnel et spirituel. 

Les enfants, par exemple, sont spirituellement aveugles en ce sens qu'ils ne discernent pas encore le 

bien du mal par eux-mêmes. Ils ont besoin d'être guidés. Mais la cécité spirituelle n'est pas 

permanente comme la cécité physique ; c’est comme la cataracte qui peut être enlevée. C'est une 

ignorance qui peut être levée. 

Un aveugle spirituel dit : « L'Écriture est le chemin, la vérité et la vie » ou « La religion est le chemin, la 

vérité et la vie ». Elle s'appuie sur une autorité extérieure. Tel était l'état d'esprit sous l'ancienne 

alliance, où les gens suivaient la Loi comme l' éclairage pour être guidés. 

Mais quelqu'un qui voit, ayant dépassé toute dépendance extérieure, déclare : « Je suis le chemin, la 

vérité et la vie ». C'est l'expérience de la Nouvelle Alliance. Quelqu'un qui voit spirituellement aide les 

autres à voir, à devenir indépendants, à marcher dans leur propre lumière. 

Jésus : Celui qui guérit la cécité 
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Tout au long de son ministère, Jésus a guéri des aveugles physiques, des personnes qui se savaient 

aveugles et qui l'ont supplié de leur rendre la vue. Mais plus important encore, il a guéri la cécité 

spirituelle. 

Que signifie guérir la cécité spirituelle ? Cela signifie qu'il faut réveiller les gens de leur dépendance 

extérieure. Un guide aveugle entraîne les autres dans la dépendance en leur disant : « Suivez-moi, 

suivez cette loi, suivez cette doctrine ». Mais celui qui voit libère les autres pour qu'ils trouvent leur 

propre vue. 

Si quelqu'un dit : « La religion est ma voie, ma vérité et ma vie », il est toujours aveugle, toujours 

dépendant. Il transmet sa cécité en apprenant aux autres à s'appuyer sur des sources extérieures. 

Mais si quelqu'un dit : « Je suis le chemin, la vérité et la vie », il est guéri. Il ne dépend plus de guides 

extérieurs, il voit par lui-même. Et il amène les autres à voir. 

De l'autorité extérieure à la transformation intérieure 

Cette vérité trouve un écho dans la Mundaka Upanishad, où un disciple demande à un gourou : « 

Maître, qu'est-ce que la connaissance qui me permet de tout savoir ? » Le gourou fait la distinction 

entre apara vidhya (sagesse inférieure - écritures, philosophie, théologie) et para vidhya (sagesse 

supérieure - expérience directe du Divin). Il faut commencer par apara vidhya, mais la véritable 

sagesse est para vidhya, la connaissance directe de Dieu. 

Un véritable enseignant ne maintient pas ses disciples dans la dépendance des écritures ou des 

doctrines, mais les amène à faire l'expérience de Dieu par eux-mêmes. Un gourou est quelqu'un qui 

est allé au-delà des écritures, qui a une expérience directe et qui aide les autres à atteindre la même 

chose. 

Jésus : Le maître qui voit 

Cela nous amène à une question essentielle : Qui est notre maître ? Un enseignant aveugle, qui reste 

dépendant, ou un enseignant qui voit et rend les autres indépendants ? 

Jésus était un enseignant qui voyait. Il connaissait les Écritures, mais n'était pas lié par elles. Il a déclaré 

: « Il est écrit dans votre Loi... mais moi, je vous dis ». Il parlait avec une autorité qui venait de l'intérieur, 

et non de sources extérieures. 

Sa mission n'était pas de former des disciples qui resteraient aveugles, mais d'éveiller la vue chez les 

autres. Il a dit : « Vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous rendra libres. » Il ne cherchait pas à rendre 

les gens dépendants de lui, mais à les libérer, à leur permettre de voir par eux-mêmes. C'est pourquoi 

il a dit à ses disciples : 

« Je ne vous appelle plus serviteurs, car le serviteur ne sait pas ce que fait son maître ; je vous appelle 

mes amis, car tout ce que j’ai entendu de mon Père, je vous l’ai fait connaître »(Jean 15:15) 

Un véritable maître conduit ses disciples à l'égalité. Ceux qui sont pleinement accomplis deviennent 

semblables à leur enseignant. Ils passent du statut de disciples aveugles à celui de maîtres voyants. 

Quel Christ devons-nous présenter ? 

Cela nous amène à une question cruciale : 

Quel genre de Jésus le christianisme présente-t-il au monde ? Un Christ qui maintient les gens dans la 

cécité et la dépendance, insistant pour que chacun dise : « Jésus est le chemin, la vérité et la vie » - 
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ou un Christ qui guérit la cécité, qui rend les gens indépendants et qui leur permet de dire : « Je suis le 

chemin, la vérité et la vie » ? 

Puissions-nous suivre le Christ qui voit vraiment et être, à notre tour, ceux qui voient et aident les autres 

à voir. Amen 

Frère John Martin 

02/03/2025 

*traduction française des citations bibliques Bible Osty 

 


